

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO MONITOREO VESPERTINO 22-01-26

IECM

El Consejo General del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** aprobó los modelos de los materiales que serán usados en la elección de las Comisiones de Participación Comunitaria (Copaco) y en la Consulta de Presupuesto Participativo 2026 y 2027. Entre los materiales se encuentran la caja paquete, diseñada para el resguardo y traslado de la documentación; el cancel modular, que permite la emisión simultánea del voto en condiciones de libertad y secrecía; la mampara especial, de diseño universal y adaptable para personas con discapacidad o movilidad reducida. [El Universal Online](#) , [La Crónica de Hoy Online](#), [Amexi Online](#), [El Porvenir.mx Online \(Nuevo León\)](#), [Cuestione Online](#), [Vorágine Online](#) , [La Prensa Online](#), [Hoja de Ruta Online](#), [Dossier de Prensa Online](#) ,

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) celebró una reunión de trabajo con las personas integrantes de su Red de Observación para reconocer su acompañamiento durante 2025 y escuchar sus reflexiones y propuestas, con miras a la celebración de la Elección de las Comisiones de Participación Comunitaria (COPACO) 2026 y la Consulta de Presupuesto Participativo 2026 y 2027. En su mensaje de bienvenida, **Patricia Avendaño Durán, consejera presidenta del IECM**, agradeció el apoyo y el trabajo realizado por la Red y compartió que 2026 será un año de retos, de oportunidades y de reflexión. [Agencia Global de Información Online](#) [Diálogo sin Fronteras Online \(Puebla\)](#)

En el 2025, Representantes de los OPLES defendieron en la Cámara de Diputados que el país no puede transitar hacia un modelo donde el INE asuma todas las funciones electorales. Aseguraron que la magnitud y diversidad de los comicios estatales volvería inviable una operación centralizada y que el federalismo electoral ha permitido estabilidad y alternancia durante una década. En conferencia, la consejera presidenta del **IECM**, Patricia Avendaño, explicó que el modelo actual en procesos electorales sería menos ágil y eficiente, sin una reducción de costos y con riesgo de crisis en elecciones de alta competitividad. [Punto por Punto Digital Online](#)

Pese a la caída sostenida de afiliados y al debilitamiento de su vida partidista, los partidos políticos en la Ciudad de México recibirán en 2026, 587 millones 712 mil 191 pesos, en financiamiento público para actividades ordinarias, de acuerdo con el reparto aprobado por **el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. [Diario Basta! Online](#)

PARTICIPACIÓN CIUDADANA

El grupo parlamentario de Morena en el Senado planea realizar su reunión plenaria el 1 de febrero, unas horas antes de la sesión general de Congreso para el arranque del nuevo periodo ordinario de sesiones. Contrario a la costumbre de hacer estos encuentros unos días antes del inicio de cada periodo y con la presencia de varios secretarios de Estado y dirigentes de Morena, el expresidente del Senado Gerardo Fernández Noroña informó que esta vez será el domingo 1, en un desayuno con la participación de la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, y la consejera jurídica del Ejecutivo federal, Esthela Damián. [El Universal Online](#)

Acudieron a Palacio Nacional los dirigentes de Morena para informar a la Presidenta Claudia Sheinbaum, los avances en estados y distritos federales en riesgo electoral. Al preguntarle a la Presidenta por qué recibía a la dirigencia morenista, ella contestó que su obligación era recibir a todos. Pero al preguntársele si también recibiría a los dirigentes de los otros partidos opositores, dijo un fuerte NO. Entonces todos no son. [El Financiero Online](#)

Líderes del Partido Acción Nacional (PAN) acudieron al Instituto Nacional Electoral (INE) para exigir que la reforma electoral contenga sanciones claras para candidatos y partidos que acepten financiamiento del crimen organizado, como la nulidad de las elecciones y la pérdida del registro a los partidos donde se compruebe esa intromisión de organizaciones criminales. [El Universal Online](#)
[Reforma Online](#)

El Partido del Trabajo fijó su postura frente a la reforma electoral impulsada por Morena, lo que ha generado tensiones muy fuertes entre los dos partidos y ha abierto un debate sobre el rumbo de las elecciones de 2027. El PT ha señalado que no acompañará la reforma sin cambios y ha planteado la necesidad de revisar acuerdos políticos como espacios de representación, especialmente de cara al proceso electoral de 2027, lo que ha complicado las negociaciones. [El Herald de México Online](#)

Consejeros electorales confiaron en que la Presidenta Claudia Sheinbaum concrete en su reforma electoral su postura de posponer la elección del Poder Judicial para el 2028. Integrantes del Consejo General afirmaron que aunque el INE planteó que se difiriera de junio a octubre del 2027, sería mejor aplazarla para junio de 2028. La consejera Claudia Zavala recordó que el INE solicitó oficialmente que la elección judicial no fuera concurrente con elecciones locales y federales, por lo que confió se analice la justificación que dio el organismo [Reforma Online](#)

INE

El Comité de Transparencia del INE reservó por razones de seguridad nacional la información sobre los contratos de un plan de reforzamiento de seguridad en 40 sedes del país, que incluye la instalación y renovación de más de 300 cámaras, torniquetes, un centro de monitoreo y otras medidas. La decisión genera reclamos de consejeros a la presidenta del Instituto Guadalupe Taddei por el

presunto exceso de seguridad y la falta de transparencia sobre el costo y las empresas contratadas.

[Siempre con Iñaki Manero](#)

TEPJF

El presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Gilberto Bátiz García, ofreció a la Comisión Presidencial para la reforma electoral dar “acompañamiento técnico” en el proceso de la elaboración de la iniciativa legislativa que está por presentarse. En instalaciones alternas de la Secretaría de Gobernación, el magistrado se reunió este jueves con el presidente de esa Comisión, Pablo Gómez Álvarez, en un encuentro que se extendió por tres horas. [La Jornada Online](#)

En una decisión que reafirma los límites del árbitro electoral federal frente a la autonomía de las entidades federativas, el Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resolvió que el Instituto Nacional Electoral (INE) no tiene facultades para promover controversias constitucionales contra reformas aprobadas por los congresos locales. El ministro Espinosa aclaró que cualquier conflicto de este tipo debe ser resuelto por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), conforme al artículo 99 constitucional, y no a través de una controversia en la Suprema Corte.

[DDMX Diario de México Online](#)

CONGRESO LOCAL

Secretarios, fundadores de Morena, así como miembros del Comité Ejecutivo Estatal en la Ciudad de México pidieron a la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia (CNHJ) del partido investigar la disputa por una curul en el Congreso capitalino, registrada ayer entre Gerardo González y Víctor Hugo Lobo Rodríguez. [Milenio Online](#)

Para el diputado de la Asociación Parlamentaria Progresista de la Transformación, Gerardo Villanueva Albarrán, el inicio del tercer periodo de sesiones de la tercera legislatura del Congreso de la Ciudad de México llegará con el análisis de reformas cruciales: el sistema de cuidados, modificaciones al Código Penal en materia de desapariciones, la Ley de Participación Ciudadana y la garantía de acceso a la vivienda en la capital. [La Prensa Online](#)

JEFATURA DE GOBIERNO

Como parte de una estrategia para fortalecer la accesibilidad, el mantenimiento y la calidad del servicio, Clara Brugada destacó que el Metro es el bien público más grande de esta ciudad, al señalar que millones de personas lo utilizan todos los días. Puso en marcha las nuevas escaleras blancas en las estaciones Tacuba, Bellas Artes, Pantitlán, Centro Médico, Patriotismo y Camarones. [Reporte H](#)



INSTITUTO ELECTORAL
CIUDAD DE MÉXICO